

CENTRO DE CULTURA TRADICIONAL - MUSEO ESCOLAR DE PUSOL

MEMORIA DE ACTIVIDADES EJERCICIO 2014

El museo ha permanecido abierto al público durante toda la anualidad 2014.

Se han realizado labores de atención a los visitantes, labores de conservación y mantenimiento de las instalaciones, entre las que cabe destacar el la instalación de riego por goteo, labores de jardinería y recuperación de plantas autóctonas.

En la medida de las posibilidades económicas, se han desarrollado labores de tratamiento, conservación y en su caso restauración de piezas de la colección permanente.

1. Montaje y exposición de “Vive la Navidad” en las instalaciones del museo.
2. Montaje del nuevo espacio permanente en el museo de la consulta médica del Doctor Andrés Bru Gómis.
3. Montaje y exposición de “¡A la mar! Las Barracas” en las instalaciones del museo.



4. Elaboración del friso didáctico del dormitorio.
5. Limpieza y recuperación de varios cuadros, muebles, objetos y fotografías de distintos legados.
6. Inventariado de los cuadros del almacén situado en la calle Arnedo.
7. Inventariado y fotografía de los fondos de varios legados.
8. Habilitación de un nuevo almacén cedido por la Fundación Pascual Ros, sito en la carretera de Matola, lo que ha supuesto la limpieza, el montaje de estanterías y la logística de fondos.

9. Continuidad de la recuperación e inventariado de:

- Legado de Antonio Macia “PIN”.
- Legado de la mercería Angelita de la Hoya.
- Legado de Antonio Latour.

10. Prolongación del proyecto de exhumación de fuentes documentales dentro del habitual desarrollo del Proyecto Pedagógico de Pusol, actualizando el inventario del archivo, digitalizando documentos, creando bases de datos y realizando entrevistas orales a testigos directos.

11. En el archivo, continuidad del trabajo de digitalización de imágenes y documentos.

12. Actualización de la base de fondos bibliográficos y archivo documental.

En materia de proyección del Museo Escolar de Pusol, se han desarrollado las siguientes actividades, entre otras.

• Participación en el año conmemorativo de los Hermanos Ibarra:

- “Aureliano Ibarra en Roma una historia inédita”. Conferencia de María José Pico, 23 de enero de 2014.
- “La fiesta ilicitana vista por Pedro Ibarra. Ayer y hoy”. Conferencia de Elisa Moral, 13 de febrero de 2014.
- Edición de la novela inédita de Aureliano Ibarra “El Castillo del Aparecido”, mayo de 2014.
- Exposición “Los Hermanos Ibarra: Tiempo de dos Humanistas”. Centro Municipal de Exposiciones de Elche, del 23 de abril al 14 de septiembre de 2014.



- Presentación de la obra “Alegoría de Elche” donada por Fernando Sánchez y Juan. 12 de febrero de 2014.
- I Concurso de Postres Tradicionales para los miembros de la Partida de Pusol.
- Concesión del primer premio de la primera categoría del premio Iberoamericano de Educación y Museos, otorgado por Ibermuseos. Brasilia, febrero de 2014.



- Insignia excepcional de Oro y placa a D. Fernando García Fontanet en los premios al Mérito en la Educación de la Generalitat Valenciana. 23 de abril de 2014.
- Intercambio de saber entre los Museos de Santa Pola y el Museo escolar de Pusol.
- Participación en el Proyecto “SOMUS” dependiente de la Universidad de Coimbra, Portugal. Semana de Trabajo con la investigadora Lorena Sancho Querol.
- Exposición “Vida y Trabajo”, con motivo del Día Internacional de la Mujer Trabajadora.
- Colaboración con la empresa de calzado ilicitano Mustang en la preparación del nuevo catálogo de temporada.
- Participación en la reunión anual del ICCN. Irán, noviembre de 2014.
- Fireta del Camp d’Elx.

- Participación en la exposición de los Patrimonios Inmateriales de la Comunidad Valenciana.
- Presentación “Consejo regulador de bebidas espirituosas de la provincia de Alicante”. Font Roja, noviembre de 2014.
- Ciclo de conferencias para celebrar el quinto aniversario del reconocimiento UNESCO. 3 y 4 de diciembre de 2014.

V ANIVERSARIO DEL RECONOCIMIENTO UNESCO

CENTRO CULTURA TRADICIONAL MUSEO ESCOLAR DE PUSOL

CICLO DE CONFERENCIAS 3 y 4 de Diciembre de 2014

<p>DÍA 3 DE DICIEMBRE, miércoles, a las 17:30h.</p> <p>"PRESENTACIÓN Y TRAYECTORIA DEL MUSEO ESCOLAR DE PUSOL"</p> <p>Ponentes:</p> <p>Fernando García Fontanet Director del Centro de Cultura Tradicional Museo Escolar de Pusol</p> <p>Luis Pablo Martínez Sanmartín Inspector de Patrimonio de la Generalitat Valenciana</p> <p>M^a Dolores Peiró Alemañ Colaboradora del Centro de Cultura Tradicional Museo Escolar de Pusol</p>	<p>DÍA 4 DE DICIEMBRE, jueves, a las 11:30h.</p> <p>" LA METODOLOGÍA PEDAGÓGICA DE UN PROYECTO SINGULAR"</p> <p>Ponentes:</p> <p>Fernando García Fontanet Director del Centro de Cultura Tradicional Museo Escolar de Pusol</p> <p>Isabel Picó Ledesma Directora del Colegio de Pusol</p> <p>Daniel Climent Giner Colaborador del Colegio de Pusol</p>	<p>DÍA 4 DE DICIEMBRE, jueves, a las 17:30h.</p> <p>" EL NUEVO ORGANIGRAMA DEL CENTRO, VOLUNTARIADO Y PROYECTOS DE FUTURO"</p> <p>Ponentes:</p> <p>Fernando García Fontanet Director del Centro de Cultura Tradicional Museo Escolar de Pusol</p> <p>Elisa Moral Herrero M^a Carmen Jiménez Requena Colaboradoras del Centro de Cultura Tradicional Museo Escolar de Pusol</p>
---	--	--

Lugar de Celebración:
Centro de Cultura Tradicional Museo Escolar de Pusol

Entrada Libre

Organizado por:



Patrocinado por:





- Visitas destacadas:
 - III Ruta Moto turística Elche Oasis Mediterráneo. 20 de septiembre de 2015.
 - Associació de Metges Jubilats Hospital de Bellvitge.
 - Máster de Desarrollo Territorial de la Universidad de Alicante (UA).
- Firma de Convenios con:
 - Excmo. Ayuntamiento de Elche.
 - Fundación Juan Perán - Pikolinos.
 - Ibidem.
- Participación en la musealización del Convento de las Clarisas de la ciudad de Elche.

- En Internet, continuidad del trabajo del archivo digital con estudiantes e investigadores y fortalecimiento de la presencia del Museo en las distintas redes sociales.
- Sección propia en [ElcheDiario](#) con “Historias de Elche contadas por el Museo de Pusol”
- Colaboraciones con Diario Información, revista Palmereta, revista Ilicitano Ausente, Tele Elx.
- Tutela de Prácticas de alumnos de la Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH), Universidad de Alicante (UA) y Universidad de Murcia (UM).

En cuanto a la labor pedagógica, se han desarrollado las siguientes actividades extraordinarias:

- Semana conmemorativa del Día Internacional de los Museos.
- Creación de un superhuerto ecológico escolar.
- Incorporación al equipo de un Catedrático en Biología que realiza clases extraordinarias de conocimiento del medio ambiente.

EVALUACIÓN DE LOS RESULTADOS OBTENIDOS

Número de visitas al museo	6.971 (hasta noviembre)
Cantidad de elementos preparados, tratados y restaurados	1.315
Imágenes digitalizadas	3.256
Fondos bibliográficos actualizados	4.233
Visitas a la página web	64.436
“Me gusta” en Facebook	1.927
Seguidores en Twitter (@MuseoPusol)	935



Fdo.: Presidente.
Elche, 30 de Noviembre de 2014.